
28 janvier 2024     4e dimanche du temps ordinaire 
 

« Qui est Jésus de Nazareth ? » 
Pour bien comprendre le texte de l’évangile d’aujourd’hui, il faut le situer 

dans l’ensemble de l’évangile de Marc. 

Lorsque l’apôtre Pierre arrive à Rome au début des années 60, il est 

accompagné par Marc, lequel lui fait office de secrétaire depuis quelques 

années. On demande à Pierre des écrits sur son maître Jésus. C’est alors que 

Marc présente ses différentes notes qu’il a prises à partir des catéchèses de 

Pierre. Et voilà le premier évangile 16 chapitres – 

16 catéchèses. 

La toile de fond de toutes ces catéchèses est la 

question : « Mais qui il est ce Jésus de Nazareth 

pour faire tout ce qu’il fait? » Une première réponse 

arrive dès le premier chapitre : « il est le Saint, le 

Saint de Dieu ». La réponse est bonne, mais il y a 

ici une ruse du malin : si Jésus est reconnu comme 

un homme aux pouvoirs étonnants qui guérit, tous 

les malades vont courir vers lui pour se faire 

soigner. Alors Jésus n’aura plus de temps pour 

enseigner Dieu, d’autant plus que Jésus sait bien 

que la guérison d’un aveugle est intéressante pour 

lui, mais qu’elle ne change rien à la condition de tous les aveugles à travers 

le monde. Même réalité pour les sourds, les muets, les paralysés…  

Sa mission consiste d’abord à enseigner que Dieu n’est pas l’être suprême, 

puissant et exigeant que présentent les autorités religieuses de l’époque, 

mais un Dieu-Père qui nous aime et nous veut heureux en sa présence 

Tout ceci ressemble à quelqu’un qui offre des fleurs parce qu’il aime ou 

parce qu’il a quelque chose à se faire pardonner : l’acte est le même, mais 

les motivations et les conséquences sont très différentes. Jésus veut nous 

entraîner sur les chemins de l’Amour gratuit issu du cœur de Dieu. On n’est 

pas chrétien pour ce qu’on reçoit de Dieu, mais pour ce qu’on veut bien lui 

donner. 

Jésus refuse de n’être qu’une célébrité parmi d’autres ou un sauveur 

politique pour libérer le peuple d’Israël de l’autorité romaine. Il s’offre 

comme « révélateur de Dieu ». Toute sa vie, d’après Marc, il se donne et les 

gens se questionnent : qui est-il pour faire tout ça? « La réponse revient par 

le soldat romain au pied de la croix qui dit spontanément à la mort du Christ 

: « Vraiment cet homme était le Fils de Dieu ». Voilà un acte de foi à l’état 

pur d’un homme qui a vu ce qui s’est passé. 

À la lumière de cette page d’évangile, il est possible d’affirmer que nous 

n’avons qu’un seul pouvoir réel dans la vie : « se changer soi-même », de 

même que nous ne possédons qu’une seule force d’attraction sur les autres 

: « les aimer assez pour leur donner le courage de se changer eux-mêmes ». 

 Gilles Baril, prêtre  
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Bienvenue à la célébration de l’eucharistie! 
 

SAMEDI 27 janvier : Sainte Vierge Marie Blanc 

MESSES DOMINICALES   Vert 

16h00 Ste-Claire      Thérèse Lachapelle-Ducharme La Famille Ducharme 

16h30 St-François-d’A. France St-Jean      Parents et amis 

16h30 Ste-Louise-de-M. Nicole Gaboury Marc Leboeuf 
 

DIMANCHE 28 janv. : 4e dimanche du temps ordinaire                           Vert  

  9h30 Ste-Claire Denis Hurtubise Parents et amis 

11h00 St-François-d’A. Armand Ste-Marie Parents et amis 

  Muguette Cloutier Parents et amis 

  Claire Drouin Ses enfants 

11h00  Ste-Louise-de-M. Aldo et Marguerite Rasetti Leurs enfants 
 

LUNDI 29 janvier : Temps ordinaire Vert 

16h30 St-François-d’A. Gérard Renaut Parents et amis 

  Bernard Hurtubise )1er ann.) Parents et amis 
 

MARDI 30 janvier : Temps ordinaire Vert 

16h30 St-François-d’A. Léon Mc Duff Parents et amis 

  Guy Longpré (1er ann.) Parents et amis 
  

MERCREDI 31 janv. : Saint Jean Bosco Blanc 

  9h00 Ste-Claire Âmes du purgatoire Les paroissiens de SC 

16h30  Ste-Louise-de-M. Pour la paix dans le monde Une paroissienne 
  

JEUDI 1ier février : Temps ordinaire Vert 

  9h00 Ste-Claire  Âmes du purgatoire Une paroissienne 
 

VENDREDI 2 février : Présentation du Seigneur au temple Blanc 

  9h00 Ste-Claire Jeannine Émond  Parents et amis 

SAMEDI 3 février : Sainte Vierge Marie Blanc 

MESSES DOMINICALES   Vert 

16h00 Ste-Claire      Reconnaissance à la Providence  Murielle et Jacques 

16h30 St-François-d’A. Mariette Lefebvre (1er ann.) Parents et amis 

16h30 Ste-Louise-de-M. Gilbert Simard Nicole et Clément 
 

DIMANCHE 4 février : 5e dimanche du temps ordinaire                           Vert  

  9h30 Ste-Claire Gertrude Gravel La famille 

11h00 St-François-d’A. Louiselle Bergeron Parents et amis 

11h00  Ste-Louise-de-M. André Coutellier Jacques Raîche 

Humblement, et avec persévérance, continuer l’effort jamais fini pour que 

l’homme, chaque jour, voie, aime et serve en chaque humain souffrant 

l’Éternel Amour mystérieusement présent en Lui. 

Allez, accomplissez chacun votre mission !         (Abbé Pierre) 
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Vivre et Aimer : mon couple, j’y tiens! 
Du 1 au 3 mars 2024, à Val-de-Paix (Rawdon), un temps d’arrêt, une expérience 
inoubliable et exceptionnelle.  

On n’a jamais fini d’apprendre à se connaître et à se comprendre comme couple!   
Vous pourrez améliorer votre communication et votre engagement, car vivre à deux 

est un défi à relever chaque jour… 
InfoMontreal.VivreEtAimer@gmail.com 

mailto:InfoMontreal.VivreEtAimer@gmail.com


Un film qui métamorphose 

 

Le film L’abbé Pierre, une vie de combats retrace la 

vie d’un prêtre qui a consacré sa vie à la lutte contre 

la pauvreté. L’acteur français qui personnifie l’abbé 

Pierre a raconté sa métamorphose en prêtre le plus 

célèbre de l’Hexagone qu’Anne-Frédérique 

Hébert-Dolbec a publié dans Le Devoir du 21 

décembre dernier.  

L’acteur raconte qu’il voulait tellement lui 

ressembler, qu’il se nourrissait de tout ce qui le 

constituait, ses mains croisées, sa position d’écoute, son poing sur la table. Il a dû 

se rappeler que ce qui comptait le plus, c’était le poids des mots, la conviction, 

l’urgence, le cœur et la sincérité vissée au corps.  
 

Réentendre les mots et le désespoir de l’abbé Pierre, c’est aussi constater à quel 

point le monde a peu changé depuis son implication à éradiquer la pauvreté. Des 

gens dorment encore dans les rues. Beaucoup de personnes peinent à se nourrir et 

nourrir leur famille convenablement.  
 

Le film nous interpelle et nous rappelle que la lutte n’est pas terminée et que 

l’apathie et l’indifférence ne devraient pas être des options. L’acteur conclut son 

entrevue en disant: « Je reçois plusieurs témoignages de spectateurs qui ont envie 

de s’impliquer, de faire du bénévolat après le visionnement. L’abbé Pierre, c’était 

ça: un électrochoc, qui ne supportait pas l’idée de la fatalité de la misère. Chaque 

fois qu’il ouvrait la bouche, il s’adressait à cet endroit en nous qui nous faisait 

baisser la garde. Encore aujourd’hui, j’ai les larmes aux yeux quand je l’écoute. Il 

nous rappelle que non, il ne faut jamais s’habituer. » 

  René Lefebvre 
 

Soirée-Jeunesse 

est de retour ! 
 

Tous les vendredis, de 18 h à 20 h (Sauf le 19 janvier 2024) 
Au sous-sol de l’église St-François-d-‘Assise 

On vous attend en grand nombre ! 
Apportez vos espadrilles et gourdes d’eau 

Dominic Luc, agent de pastorale 
 

 

Des funérailles dans « votre » église? … pensez-y! 
 Lieu normal pour les chrétiens, en rappel de leur baptême : 
 c’est à prévoir … sinon nos églises ne servent plus. 
 Frais minimes : 450,00 $, incluant célébration avec orgue et chant et 
 lieu d’accueil pour recevoir les condoléances avant les funérailles. 
 Possibilité d’utiliser une salle de l’église pour buffet après funérailles. 

 (514-707-2620 ou téléphonez à votre paroisse). Bienvenue! 
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